FUERTE OFENSIVA

NACIERON MUERTOS los secptuplos en Cuba

. CAUTO, Embarcadero, Cuba, 5. UP.-Confirmose la noticia que la señora Casanova de Co rrias dio a luz a sextuplos el domingo pasado, seis niñas y un niño, y de que todas las cria turas nacieron muertas. El pa dre Juan Corrias, enterro a los pequeños cadaveres en un jar din que rodea la casa humilde -Pasa a la pág. 3









Gran REVISTA NAVAL en el GOLFO de NAPOLES

Enorme baja del franco se operó esta mañana

FIJADO EN 179 FRANCOS POR LIBRA ESTERLINA EL NIVEL MAS BAJO DEL FRANCO FRANCES. - NO SERA ESTABILIZADO DE JURE EL TIPO DE CAMBIO DEL FRANCO.

PARIS, 5. UP. (Flash). - El mi realizada servirá como base sólida torizada la United Press ha sabido deau, anunció que el tipo de cambio Francia". de 179 frances por libra esterlina será de ahora en adelante el má- NO DESVALORIZARA SUIZA SU nimo a que se le permitira bajar, pero no se estabalizará "de jure" La declaración del ministro fué hecha a loi periodistas a las doce y 35 minutos de la tarde de hoy, y el mi nistro agregó: "Contrario a lo que se ha dicho y creido, la estabilizacion del franco no se habia decidido para hoy. Lo que si se intentaba fué llevar a cabo una operación para terminar con la estabilidad "de facto" del franco. De ahora en adelante el tipo de cambio no pasará del 179 francos por libra esterlina. De ahora en adelante el franco solo puede mejorar y robustecerse, puesto que el gobierno per seguirá este fin con voluntad inflexible. La repatriación de fondos colocados en el extranjero comenzó en gran escala desde la mañana de hoy, lo que indica que el propósito del gobierno fué comprendi-

nistro de finanzas, Paul Marchan- para el resurgimiento económico de que el gobierno suizo no seguira el

MONEDA

BERNA, 5. UP. - De fuente au-

ejemplo de Francia en la desvalorización de su moneda.

ENORME BAJA DEL FRANCO SE

-Pasa a la pag. 3

Más de 200 barcos de guerra participarán en las maniobras

El rey-de Italia, Mussolini y Hitler presencion el espectáculo desde acorazado "Conde de Cavour'

NAPOLES, 5. UP. - Como hués ped del premier Benito Mussolini el Fuchrer Hitler asiste boy a la gran revista naval de prácticamen te toda la flota italiana en la bahía de Nápoles. El Fuehrer y su (Pasa a la Pag. OCHO)

CORTADAS LAS COMUNIA CACIONES DE LOS DEFEN-SORES JAPONESES

RECHAZADOS LOS ATA-OUES JAPONESES AL NORTE DE PIHSIEN

SHANGHAL 5. UP .- En el

sexto aniversario de la celebra ción del armisticio de Shanghai de 1932, las tropas chinas lan zaron una fuerte ofensiva contra la ciudad de Tangcheng, in formando les despachos militares chinos que todas las comunicaciones de los defensores chi nos quedaren rertadas, y al mis mo tiempo se asegura que los ataques japoneses al norte de Pihsien (cuyo proposito es el de rechazar la cuna que los ejércitos chinos han metido entre los japoneses en esta region, fueron erechazados con fuertes bajas para los invasores, Los despachos militares japono ses informan que los aviones do bombardeo arrojaron ayer cien to diez bombas sobre Tungshan y Lunghai, causando grandes danos al edificio de la estacion del ferrocarril, la via y los nu merosos vagones de carga parados en dicha estacion.

INMIGRACION CENTROAMERICANA

FINQUEROS GUANACASTE-COS LO PIDEN AL AJECU-TIVO

Los trabajos bananeros están restando brazos a otras actividades agricolas.

Finqueros guanacastecos dirigense al Jefe del Estado rogándole contemple el problema do. La doneda francesa está apo de la escasez de brazos en ayada por el esfuerzo de toda la nación francesa, y en vista que el fran quella provincia para las labo co está protegido contra las empre res de la tierra, situación que sas especulativas, la desvalorización Pasa a la pág. 4

ANUNCIASE SU VIAJE PARA FINES DEL MES DE JUNIO ENTRANTE. - PERMANE-CERA EN EL PAÍS DURANTE ALGUNAS SE MANAS, REALIZANDO ESTUDIOS SO BRE DISTINTOS PROBLEMAS

oportunidades, las más intensas dos. troamericana, visitara Costa Rica del mes de junio próximo, y entre de su producción diteraria.

Salvador Mendieta, el nicaragiien dentro de poco tiempo según infor nosotros permanecerá durante alse que ha dirigido, en diferentes mes que nos han sido suministra- gunas semanas.

campañas en pro de la Unión Cen Se espera su llegada para fines vés de sus campañas unionistas, y

Es conocido en Costa Rica, a tra-

El doctor Mendieta ha recorrido, en diversas ocasiones, las demás na ciones centroamericanas, en jiras lle propaganda unionista.

En Costa Eica realizará estudios de algunos de nuestros problames, con objeto de comentarlos luego.

INGLATERRA

SIR JOHN SIMON HIZO ESTA MAÑANA UNA IMPOR-TANTE DECLARACION SOBRE EL PARTICULAR

LONDRES, 5. (UP). - El secre estos rumores han sido negados ofi tario del tesoro, Sir John Simon, cial y vigorosamente en Washinghizo esta mañana una declaración ton. Del mismo modo nosotros no oficial respecto de la desvalorización contemplamos ningún reajuste del del franco francés, y aseguró a la camara de los comunes que la Gran Bretaña no contemplaba ningún rea suste el tipo de cambio de la libra sterlina. "Desde Washington se ha egado categóricamente que se preenda fijar un valor más bajo para dolar. Después de consultar con gobierno de los Estados Unidos emos llegado a la conclusión de 1e la acción de Francia no debe nsiderarse inconsistente con el nvenio monetario tripartita, el al continúa en vigencia en todos s aspectos". Sir John Simon deiró que Francia había asegurado la Gran Bretaña que la desvalori ción no daría al franco ninguna ntaja competitiva comercial, y e "el actual movimiento bajista ía el último". El secretario del

cambio de la libra esterlina". Las declaraciones del secretario del tesoro fueron hechas como respuesta a una interpelación al gobierno por el miembro laborista Bellenger.

RESPONSABLES LOS JAPONESES por la ola de agresiones que aflige al mundo

DEBESE ESTO A QUE LAS DEMOCRACIAS NOSE OPUSIERON A SU GOLPE EN MANCHURIA EN 1931 ASI DECLARO EL SECRETARIO DE GUERRA WOODRING ESTA TARDE

WASHINGTON, 5. UP .- Pro | cio de los Estados Unidos esta prencia que si los dictadores em nunciando un discurso en el al- tarde, el secretario de guerra. muerzo de la Camara de Comer | Woodring, advirtió a la concu-

La catástrofe ocurrió mientras el lujoso barco se encontraba en el dique seco en el Havre. - Cerca de un millón de libras pierden los reaseguradores británicos. -

LE HAVRE, 5. TOS. - El mag- tigación de expertos en las causas tro anunció simultáneamente que portunidad para hacer saber que de Chappelaine, ordenó una inves- tanques de combustible. El minis-

pro concluyó sus explicaciones, nífico trasatlántico francés "Lafa- del siniestro, informándose que una que el gobierno tomara medidas dis iendo: "En vista de que yo he yete" fué victima de un pavoroso in versión asegura que el incendió fué ciplinarias contra la tripulación del o rumores descabellados en los cendio mientras se encontraba en causado por un ingeniero que tra- trasatlántico "Champlain", la que iódicos de la mañana, los que su el dique seco de este puerto, ocu- bajaba con un soplete en una de se declaró en paro. Este último bar an que pudiera ocurrir una des rriendo el siniestro anoche. El mi- las bodegas del barco y que por co pertenece a la fleta operada por rización del dólar, aprovecho es nistro de la marina mercante. Louis algún descuido se incendiaron los la empresa Compagnie Générale

pujaron a las democracias en de masia, el resultado de su arro gancia bien pudiera causar una ola de indignación que lo haria extremedamente dificil sal vaguardar la paz. Sin embargo el secretario expresó la opinión de que no existía el peligro de una guerra mundial in mediata. Haciendo un relato de los acontecimientos belicos de los últimos años, el secretario Woodring dijo que la ocupación de Manchuria por Japón en 1931 inció la cadena de aconte cimientos, inclusive el rearme alemán y la ocupación de Renania, la guerra de Italia en Etiopia, la guerra civil españo la y la invasion japonesa en China. No es exagerado hacer la inferencia de que esta cade na de acontecimientos es una

(Pasa a la Pág. OCHO)

ESTADOS UNIDOS FRENTE A LA FEA REALIDAD DE QUE LAS ETAPAS DE PROS-PERIDAD SE ACORTAN ENTRE DEPRESIONES CASI SIN TRANSICION.

DUISICOSAS

Según el caricaturista Hernández la manifestación comunista resultó co. ser una especie de caballeria mora del General Monasterio en la unidad motorizada del Coronel Valen-

Les demás eran simples especta-

O mejor dicho, que no eran todos los que iban, pero también puede decirse que no iban todos los que

· Los diputados propietarios se com prometen a faltar tres dias al mes para que entren los suplentes...

Y'es que todos tienen derecho a descansar un ratito en la Camara sobre los mullidos sillones de la sa- los han partido por el eje. la. Y también descan trabajar por lo menos tres días cada propietario, jas...

Algo hay que hacer en este mun

Van a modificar la ley electoral para que las exclusiones sean pos teriores a las inclusiones...

Pero no esti el mal en la ley. Lo malo está en que esté incluido Manuel Isaac.

Y en eso si se admite el cambio. Que en lugar de inclusiones haya exclusiones...

Está roto el eje Roma - Berlin se cun los cables.

Es decir-que Mussolini y a Hitler

Pero nosotros no creemos en bru

Hoover, en 1929.—En Congreso autorizará los fondos, pero no entregará a Roosevelt en autorizaciones discrecionales para gastar el poder político que recién le arrebató

(De NUESTRO CORRESPONSAL)

La anecdota favorita en los idemocráticas y capitalistas. No Washington y Nueva York es hoy una modificación de la q' Roosevelt, que es un gran na dador, se bañaba hace poco en un rio de Georgia con varios niños de un colegio cercano. Con su natural confianza en si mismo adentró peligrosamen te en las aguas poniendo en peligro su vida, pero fué salva do por tres de los muchachos Les pidió que indicaran ellos mismos la recompensa que querian; dos de ellos pidieron mil dolares. Nada más fácil hazría dicho, Roosevelt- daré la orden a la Pubdic Work Administration y los tendran mañana". El tercero pidió fu negales con honores militares. Roosevelt no podia enten derlo, y a sus insistencia para que se explicara el niño, habria respoudido: "Es que cuan do mi padre sepa que le sal

Así es la inquina con que dente ahora empenado en demostrar que la democracia y el regimen capitalista pueden funcionar, al decir de su filo sofia el Proourador Jackson La manera como trata de sal var a estos sistemas encuentra la mayor resistencia preci samente entre las castas más

circulus anti Roosevelt de es, dicen, que rehusen aun ser salvados, si Roosevelt ha de ser el salvador (si bien hay sintomas de que eso puede ser su sentimiento recondito) sino que sostiene que el medio em pleado es el más seguro camino de la debacle. "Un análisis escribe el profesor de finanzas de Princeto, Harley Lutz -de las doctrinas detrás de esta idea de que el Gobierno pue de "comprar la prosperidad" prueba que todos los esfuerzos semejantes en el pasado destru yeron los ahorros públicos y el poder comprador de los a- tervalo se está borrando y pa salariados, y terminaron con reciera verse como que los pe el sistema representativo de gobierno". David Lawrence simplificaba al absurdo la teo ria en estos términos: "Mientras más se endeuda usted, más aumenta su renta, y mien tras más aumenta su renta, más pronto cancela usted sus deudas". Roosevelt habia dicho en verdad algo muy pare eido en el discurso por radio del 14 de abril en que anunla gente bien regala al Presi cio su ofensiva contra la de-

presion. Senalo Roosevelt como me ta inmediata de sus esfuerzos la creación de una renta nacional de 80.000 millones, indicando que entonces el puevio cotaria en condiciones du sor portar impuestos que paguen la deuda contraida para salvar esta emergencia. La renta nacional era de 81.000 millones en 1929, bajó a menos de . .

1937. Para llegar a ese resultado Roosevelt aumento en cin co años la deuda pública mas de 18.000. Siguiendo sus calculos, cuando la renta vol- presentó al Congreso su plan viera a 81.000, la deuda públi de nuevos gastos, considerable ca habria subido a 43.000.

Pero el más repetido argu mento contra la nueva embes tida de Roosevelt, que consulta en gastos, de emergencia cerca de 5.000 millones en un ano, que esta política es la misma que usó antes, y que, a juicio de sus impugnadores. es la que ha fracasado. En la Casa Blanca ne responde que fué el abandono de esta politica la que trajo lo que se llamo primero "receso", luego depresión, y ahora se admite como una nueva crisis. En verdad el proceso de deterioro económico ha sido muchisi para salvar la depresión dura mo mas rápido en la depresion de Roosevelt de 1937-38, que lo fue en la depresión de Hoover de 1929-1932. Desde el verano pasado la producción industrial ha bajado más de 30 por ciento y el desempleo armento en 4,000:000.

Lo que parece evidente es que, la teoria de que el proxi mo período de prosperidad pa gara por la deuda contraida para palvar la depresión, ha salido maltrecha con Roosevelt. Tuvo a lo menos dos años de prosperidad durante los cuales la deuda siguió aumenuando y los déficits fiscales se mantuvieron. Hay algo do profundamente perturbador en el hecho evidente de que los períodos están invirtiendose en duración. era largo el de prosperidad y corto el de crisis. Ahora el inriodos de prosperidad serán brevisimos. A menos que el Go bierno pueda seguir gastando indefinidamente más de lo q' percibe y la deuda federal creciendo a otra, casi sin traa sicion.

Puesto que nadie duda de que el país puede tolerar una deuda muchisimo mayor, el as pecto de riesgo de una bancarrota próxima ha de ser elimi nado de esta controversia.

La deuda pública pesa boy a razón de 213 dólares por ca beza, contra 242, que fué en 1919 y es comparativamente inferior a la de un buen nume ro de los paises del orbe. Lo que alarma más a los elementos moderados es el hecho de que ésta que se presenta como la única política posible pa ra arrancar al país de las ga rras de la crisis, haya mostra-41.000 y quedó en 56.000 en do su ineficacia, o tenga que recurrirs a cila inmediatamente otra vez, así que se la abandona.

Con maña política Roosevelt mente detallado con millones destinados especificamente a Obras Publicas, Agricultura. Campos de Trabajo Civil, Organización Nacional de la Ju ventud. Fomento de la Cons trucción de Habitaciones, Pres tamos para Obras Públicas a Municipes y Estados, etc. a fin de interesar a los diferentes núcleos parlamentarios que por motivos electorales tengan presión de sus distritos en favor de cada una de estas inversiones. Pero no ha eliminado sin embargo el peligro de que el Congreso quiera más intervención directa en estos expendios. La rebelion ded Capitolio no ha pasado; la derrota de Roosevelt en la ley de Reorganiza ción administrativa le dio mas fuerza; el Congreso y los demo cratas anti newdealistas han sa boreado por primera vez el po der y quieren aprovechar su --- (PASA a la Pág. 7.

150 ALUMNOS MATRICULADOS EN LA ESCUELA DE CULTURA POPULAR DE CARTAGO

reunido para proceder a la organización de un centro de cultura popular, habiendo acordado iniciar me partir de mañana lunes los cursos en una escuela para adultos. partir de mañana recibirán regular mente sus lecciones Cuentase entre este numeroso grupo de estudiantes, diecisiete analfabetos, toprinda el nuevo establecimiento driz, elemento que fué honra y prez que trabajará de 7 a 9 y 30 p. m. del magisterio nacional.

Hace algunos días dimos cuen- i diariamente en el local ocupado por ta de que un grupo de jóvenes in- la escuela Ascensión Esquivel de vé la vida a usted, me va a ma telectuales cartagineses se había Cartago. Está regido el plantel de tar, y quiero a lo menos que enseñanza popular por el profesor me entierren con pompa". don José Saturnino Rojas, con quien colaboran los siguientes elementos: Lic. don Humberto Hernandez P. profesores don Jorge Bonilla, don 150 personas se han inscrito y a Julio del Valle Guzmán; don Jor ge Jimenez A.; don Ernesto Case res; don Alfonso Segura; don Luis Barahona; don Otto Mora y don Carlos Campos J. El nuevo plantel dos mayores de edad, que quieren llevará el nombre del recordado 'aprovechar la oportunidad que les profesor don Rafael Hernández Ma

VIERACIONES DEL MINUTO

El Problema de la Cañería

Con técnicos de la Zona del Canal o con los que tenemos en Costa Rica, y sobre todo con la cooperación de los que por tantos años nan manejado prácticamente la caneria de San José, es lo cierto que la municipalidad con el correspondiente apoyo del gobierno nacional, deben resolver a todo trance el problema de servicios de agua para la capital. Estmos ya en invierno. Los primeros aguaceros han caido ya. Por el momento las faltas de agua en algunos de los sectores no se notara tanto como en los días de verano, y posiblemente esa circunstancia amengue en mucho la urgencia del problema. Pero creemos que precisamente es en este tiempo que se deben comenzar las obras para que el verano entrante no nos sorprenda con la sequia acostumbrada.

La falta de agua supone muchos tropiezos para el desenvolvimento del progreso. Hay per sonas que dejan de construir o abandonan esa idea caundo saben de antemano que la casa que construyan no estara dotada de todos los complementos higienicos.

Pero tanto la municipalidad anterior y anteriores como la actual habrán de encontrarse con el problema máximo de esta obra y es que no se cuenta con el dinero suficiente para rea lizar el mejoramiento. Y en eso es que debe entrar por mucho la ayuda del Estado.

La capital de la República no es una ciudad como otra cualquiera porque es la capital de todos los costarricenses y debe merecer ese sacrificio, sobre todo cuando también se hace para dotar de caneria a otros pueblos, lo que desde luego merece la general aprobación.

La idea de técnicos de la Zona no es mala. Alla en Panama han resuelto los problemas del rio Chagre hasta llegar a convertirlo en una maravilla de ingeniería para abastecer a muchas ciudades de agua potable, después que el rio realiza los trabajos de Hércules, mo viendo usinas y haciendo higiene.

Nuestro problema es más sencillo y puede ser resuelto con propiedad si hay la debida cooperacion.

VENTUREROS DEL AI









SENSACIONAL EXCLUSIVA DE "NOVEDADES"

Los Misterios de la Trata de Blancas

-Se habia prolongado por mas tiempo del reglamentario mi visita al hospital donde Carlota recuperabase de su enfermedad. Crei prudente re tirarme. Llevaba suficientes datos y tocabame ahora continuar mis investigaciones. Cuan do salia del hospital cayo en mis manos un ejemplar del "Panama - América" y lo de vore con la vista inmediatamente. En su primera pagina en negrita sangrado, ballabase una nota policiaca que no carecia de interés:

"ENCONTRADO MUERTO. AL FILO DE LAS DOCE, EL BARON LATORRE.

"En su billetera se encontra ron un billete de cien dolares y una carta.

LATORRE SINDICADO COMO UNO DE LOS MAS HABILES ESPIAS

Esos tres titulares a doble medida me llamaron poderosa mente la atención. Temblaba en mis manos el periodico. La misma nerviosidad, el mismo deseo de saber qué decia información me inhihia leerla. Era un caso "sui - generis" el que me acontecia. Por ultimo, controlados en par te mis nervios comenced a leer el texto de la nota. Y esta de-

el aristocrático barrio de Bue deramen y ordenó un bock de na Vista, junto a una nueva cerveza, al propio tiempo que construccion relidential, hallado el cadaver de un hom so. Un chino se levanto pere bre como de 20 años de edad. zosamente y casi sin mirarme bien parecido, atildado en el vestir. Las investigaciones po lieiacas han determinado ese cadaver al famoso Barón Latorre de quien se cuentan las más peregrinas historias.

Sindicasele como un tratante de blancas, de espia al ser vicio de una potencia europea y de hombre de mundo, aunque tuvieron algunas manchas su vida aventurera. No se cono cen detalles de su muerte. Apa renta haber sido ésta natural. Pero las autoridades tienen segun se informa fundamentos para creer que se trata de un asesinato más, pues últimamente los negocios del Barón habian venido a menos y para salir triunfante de su situación tan dificil habia optado por una verdadera "troupe" de aven tureros y hampones con los que también llegó a quedar mal. Es todo lo que se sabe hasta el mo mento de la vida de este miste rioso personaje que hiciera de Panama su centro de actividades durante los últimos ocho años.

En la billetera de Latorre en controse un billete de cien dó lares y una carta. Segun investigación que se realiza, se ha llegado a sentar como una premisa indiscutible la car ta no fue escrita por el Baron. Esto da pie para confirmar la suposición que se hace de que hubiera mano criminal en esta muerte. Mantiénese en riguroso secreto el texto de la misiva. Con toda actividad pro siguense las diligencias investigatorias".

DE NUEVO EN LA CASA DEL ALMENDRO

ordene que me condujera

El asesinato del Barón de la Torre. — En el aristocrático barrio de Buena Vista fué encontrado a media noche el cadáver del Barón de la Torre

UN BILLETE DE CIEN DOLARES Y UNA MISTERIOSA CARTA FUERON ENCONTRADOS EN SU BILLETERA - EN LOS ULTIMOS AÑOS HABIA FORMADO UNA VERDADERA "TROUPE" DE HAMPONES DE QUIEN SE CREE QUE RECIBIERA LA MUERTE. — EL AUTO CERRADO HABIA DESAPARECIDO DE LA CASA DEL ALMENDRO - EL MISMO CUARTETO DE CHINOS INMUTABLES Y PEREZOSOS SE HALLABA EN EL BAR

La Casa del Almendro donde todas las sospechas resaían como la morada donde se había perpetrado el crimen — Una importante investigación realizada en la habitación misteriosa donde una noche antes un hombre y una mujer reinaran. — El noveno capitulo de esta sensacional exclusiva ofrece hoy NOVEDADES

LA CASA DEL ALMENDRO Tenia seguridad de que alli podría atrapar nuevos hilos de esta nueva misteriosa muerte.

te a la casa del Almendro, no te no sin asombro que no esta ba el proverbial auto cerrado que dia y noche estuviera siem pre frente a la residencia. Acaso nadie habria reparado en este detalle, pero quien como yo seguia secretamente una in vestigación sobre tantos y tan tos extraños sucesos, mal podria haber dejado de notar la ausencia del carro cerrado.

Y LOS CHINOS DORMITABAN ...

Exactamente faltando diez minutos para las doce del dia entre por la puerta principal a la casa del Almendro. En el bar, cuatro chinos sonolientos fumaban en sus grandes pipas, me acerque al mostrador, "A las doce de la noche, en golpee con fuerza sobre el ma depositaba la monedilla del ca apenas dejó el vaso de cerve za frente a mi y volvia a colo de se levantara. Los otros tres orientales siguieron rumiando lontananzas sin que se percataran quizás de mi presencia.

HACIA MI HABITACION

Instantes después me dirigi había en las horas tempranas nin- prestado al Banco de Francia.

a mi cuarto en el tercer piso. luz apagada. Aquel cuarto era Nada note al primer momento algo tenebroso. que pudiera llamar mi atención. Al contrario: la misma so Cuando el taxi me dejó fren ledad, acaso aumentada, reina ba en aquella extraña casa de huespedes. Cuando entre a mi cuarto cerre la puerta: me cer ciore de que nadie podria no tar ni el más leve movimiento que yo hiciera y en pantuflas para amortiguar el ruido, me acerqué a la rendija que daba a la habitación donde una no che antes pudiera percatarme de las extranas narraciones y del final cuasi - trágico de las confidencias de un extrano per sonaje y de su amante. Pero no pude distinguir de esta vez nada en absoluto. La habitación estaba sumida en espesas sombras. Todas las ventanas se hallaban condenadas. La

EN LA HABITACION MISTERIOSA

Yo me propuse a no retroceder en mis investigaciones. Tenia completa seguridad de que algo raro podria descubrir alli. Por eso se me ocurrió in troducirme en la habitación misteriosa. A primera vista no té que no había una sola tabla que pudiera romperse con facilidad; pero a poco observar note en mi habitación y en la pared que daba al cuarto referencia, un cuadro como de cuarenta centimetros de largo por unos treinticinco de ancho. No me costaba nada inves tigar mas. Y acerque una silla Ares que se hallaba como a

dos metros de altura del piso. El cuadro estaba perfectamen te bien sujetado, sin embargo, valido de una palanqueta que encontré a mano pude descolo carlo de su lugar, notando que este era el camino indicado pa ra introducirme a la habitación continua, pues que al quir tar el cuadro quedaba un bo quete lo suficientemente gran de para que pudiera pasarse una persona no muy gruesa ni muy delgada. Por otra parte, no me quedó duda de que comtiguo a este boquete deberia haber una tabla falsa y asi fue en efecto, a la par de la funesta falsa, llamémosla asi, se po dia safar una tabla de no menos doce pulgadas de ancho: Ahora todo se presentaba facil para ingresar a la habitacion del misterio.

Pero, que hallaria en ella? Busque la CONTINUACION DE ESTE CAPITULO MAÑA-

ACCIDENTES

En la tarde de ayer fué cogido por una rueda de carro del aserradero de propiedad de dan Mariano Struck, el senor don Francisco Mai nieri, de nacionalidad italiana, y quien resultó gracias a la rapidez con que obro, apenas con una grave herida en el pie izquierdo que por poco le troza los dedos del mismo.

district to -La señora Josefa Vindas Coto. nativa de San Pedro de Montes de Oca, y residente en San José, sufre la fractura del brazo y el hom que tuviera.

-Resulta golpeada por un camión la señora Socorro Jiménez, nativa y residente de esta capital.

ENORME BAJA DEL ...

(VIENE de la pag. UNO)-

sacciones en la bolsa esta manana 36 por dólar antes de poner en efec fué de 178.90 por libra esterlina y to la estabilización "de facto'. La carse en el mismo sitio de don de 35.80 por dólar, lo que represen noticia causó gran sorpresa en toda ta un movimiento bajista de cerca Francia, pero la prensa nacionalista de dos francos por dolar y nueve en general aprobó el procedimiento, por la libra esterlina. El decreto fi- El periódico "Le Matin" encabezó jando el tipo de cambio del franco su informe con el titulo siguiente: en un nuevo nivel con su contenido "Al fin una leg - estabilización". de oro no apareció en el "Journal De este modo se podrá liquidar to Oficial' esta mañana, y tampoco no do el dinero que el bobierno ha

guna indicación de que el decreto fijando el nuevo contenido de oro OPERO EN LA BOLSA ESTA seria publicado hoy. Lo más probable es que el gobierno permitira PARIS, 5. UP. - El tipo de cam- al franco buscar su propio nivel al bro derecho, a causa de una caida pio del franco al iniciarse las tran rededor de 180 francos por libra y

CAMPO PAGADO

EIF

sentiamos verdadera aflicción, pos modernos, no encontraba- la de hoy. mos una figura que pudiera re cas en nuestra memoria.

llegaramos a poderios clasificar las que no lo son. por temor de dejar fuera de esa ritos suficientes para ello.

Los que vivimos apegados a gido, no les faltaban méritos pa miento, del patriotismo, de la nuestras tradiciones y a las ra figurar en esa lista de pró- dignidad, de la acción, de la grandezas de nuestro pasado, ceres que era necesario hacer moralidad. para que los hubiera tanto de cuando contemplando los tiem- la Costa Rica de ayer como de de la vida nacional es precisa-

Lo malo que vemos para este poner la del tambor alajuelen- intento es que, en la nueva mose; la del procer ilustre don dalidad que el comercio ha a-Juanito Mora y la de tantos daptado para pregonar la bonotros cuyas glorias se mantie- dad de sus productos, también nen al través de los años fres- ha dado en llamar gloria al "Cocori" y "El farolazo", asi como a otros artículos de fabri-Sin embargo, no por ello ha- cación nacional y no está bien bíamos de pensar que de los entonces que en este preciso hombres que aun viven podía instante se venga a hacer la se extraerse algunos para llevar- lección que nosotros sonamos, los al pináculo de la gloria, y porque en la mente popular es jeto de nuestra escogencia, seasí pensamos muchas veces en muy fácil que se produzca la los nombres de muchos de nues confusión y que se tergiversen tros ilustres varones sin que mal las glorias auténticas con

Nos parece prudente esperar selección algún nombre con me a que este ambiente comercial que ahora se agita en la lucha también lo es, de saber esco-Pero otros más avezados a por la natural competenciá de ger, de haber mencionado de estas selecciones se nos han ade la producción de artículos se primeros el nombre de ese poelantado ya y pareciera que co- despeje para entrar a señalar la diputado como uno de los del Con el ejemplar del rotativo mienzan a perfilar ante la opi- con verdadera justicia los nom- grupo de nuestras glorias acdoblado en dieciseis partes, pa nión pública los nombres, que bres de los costarricenses que tuales. re el primer taxi que pasaba y si ciertamente nosotros por nues la posteridad debe tener como atra torpeza no habíamos esco- auténticas glorias, del pensa-

Si comentamos este aspecto mente porque ya, con anterioridad, nosotros estabamos dentro de este intento de justicia patria y de ninguna manera porque estemos en desacuerdo con los nombres que hoy se citan, o co mienzan a mencionarse, como merecedores de esa glorificacion.

El nombre, por ejemplo, de un diputado poeta estaba entre la numerosa lista de los varones ilustres que iban a ser obguros a no dudarlo de que el pais aplaudiria nuestro acierto.

Lo que lamentamos es que otros, más listos que nosotros, se nos hayan adelantado y no nos corresponda la gloria, pues

JUAN DEL NO ES PINO



がある日本の日本 Nacieron muertos

(VIENE de la pag. UNO)-

en que reside la familia. La se nota fue asistida en el parto por una matrona. Los informes de que los niños estaban vivos causaron una verdadera carrera de periodistas y acamaramen hacia Cauto, pero luego se explico que este rumor fué el resultado de la llegada del senor Corria a ese lugar en bus ca de un médico después del parto, en vista de que su senora "no se sentia muy bien". Las autoridades han dado ordenes que los cadaveres sean desenterrados y el padre ha sido detenido hasta después de que se aclarezcan las circunstancias que atendieron a este fenomenal acontecimiento.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

DRASTICAS Medidas Para Evitar Que Se Burle El PAGO DEL DOS POR MIL Ad-Valorem Por Las IMPORTACIONES

Dos fórmulas propondrá para tal objeto en la sesión municipal de hoy el regidor don Gonzalo Pinto

TAMBIEN PROPONDRA LA INSPECCION A CARGO DE UN INGENIERO PARA TODAS LAS CONSTRUCCIONES EN SAN JOSE

También la financiación del suministro de materiales con el objeto de mantener el personal de cuadrillas. — De importancia las tres iniciativas que someterá el presidente de la MUNICIPALIDAD

El edil-presidente señor Pin | portadores de San José que e- cilmente consignando la mer

to hará que la municipalidad mercaderia de importación, tome medidas para evitar prác ples, tratandose de un tribu ticas inconvenientes de parte to determinadamente local, co de aquellos comerciantes im- mo es ese, ellos burlánle fávaden el pago del impuesto del cadería a recibir en cantones 2 por mil ad valorem sobre la vecinos en los que no- existe

llese gravamen, trasladándola a enseguida, libremente, a San José. Para ese impropio trafico los importadores que lo practican han alquilado y has ta han contruido edificios para bodegas, y el remedio, según el señor Pinto, está en uno de estos das procedimientos: , el de establecer el dicho impues to por una le, de carácter ge neral o el de procurar, que parcialmente, lo adopten las municipalidades de los canto nes vecinos, siendo el primero de esos sistemas el más re comendable.

HOY HACE 50 AÑOS

Embarca en Puntarenas para Japon y China el tendero e importador peninsular don Gorgonio Herrero y Peral. Fué el pri mer comerciante que entrara en negocios con in dustriales exportadores de aquellos países orientales Este acontecimiento hizo época en Costa Rica por las mil curiosas novedades q' en sederia y acticulos ornamentales de fina porce lana trajera el señor Herrero. En el vestir, la mo da femerina evoluciono, haciendose, por ejemplo, de rigurosa etiqueta el úso del panolón de manila como el de los chales pintados y bordados a relieve.

Don Gorgonio llego al pais muy joven. Frisaba entre los 16 y 17 años. Tra bajó con talento ahinco y buena suerte. Elizo capital. Estableció la tienda LA Fa MA, que fuera la más sur tida y elegante de San Jo se en aquellos pasados y do rados tiempos. Estaba esa tienda en los bajos de la casa residencial del ex pre sidente don Bruno Carran za, o sea donde' se encuen tra actualmente la tien da Mil Colores de Yanke lewitz, en la Avenida Cen tral. Seguia, rumbo al occidente, la fotografia de Fienne, luego una casa de cambio de un señor Panys ki, una pequeña (abrica de confección de sombreros pa ra senoras de una modista de apellido Monestel, y por ultimo, en la esquina (don de se encuentra La Magnolla) la tienda de Uribe y Batalla.

Don Gorgozio contrajo matrimonio con una costa rricense de padres alemanes, dona Antonia Freck mann Sackolowski con la que tuviera hijos. Por su posición económica y sobresalientes méritos personales de inteligencia, ca ballerosidad y moral, don Gorgonio fue persona de al ta estimación en los circulos sociales y elemento de prestigios e influencias en las actividades de la vida de los negocios nacionales. La tienda LA FAMA estuvo en su poder por muchos años, hasta que estos, por efecto natural de la maldi ta rona del tiembo, mina ron su salud retirandose entonces a la vida tran quila y avacible dei hogar. Familiares suyos, han seguido con ese negocio.

El viaje de don Gorgonio al Japon y China fue de emecionantes aventuras. Tres meses tardó en la tra vesia. En el agitado Pacifico, formidables tempes-

lades casi hacen zozobrar el buque en que viajaba, un barco de carga mal acondicionado para pasajeros. En Japón hizo relaciones comerciales con los principales industriales y exportadores, y con ellos negoció largo tiempo. Fue pues, ese caballero es pañol, de pura cepa caste llana, el que diera, dijéra mos, el primer paso en el acercamiento comercial tico-nipón, comercio que hoy es de un volumen muy con siderable.

En Hong Kong, China, presentósele a D. Gorgo nio una situación muy desagradable por lo crítica y peligrosa. Alli le sorprende una guerra civil. Guerra monstruosa, bárbara, de bru talidad y exterminio. Salió de Hong Kong con vi da, de milagro. Eerviente devoto de la Negrita de los Angeles, la milagrosa virgencita salvole de tan serios peligros. En la tarde de cierto dia, arriba a aquel puerto chino un vapor-correo de las Américal. Para trasladarse a Inglaterra, debia tomar ose vapor, que osperaba. También esperaba en él co rrespondencia de su familia, en Costa Rica. Y debia de embarcar inmedia tamente por que el barco zarpaba al amanecer. Ade más, a como estaban de peligrosas las cosas en tie rra, más seguro se estaba a bordo. Pero el no podia partir dejando, en correos las cartas que esperaba de su esposa y, a impulsos de este amoroso sentimiento de cariño, dispuso dormir en tierra y embarcar al romper el alba. Bien, esa noche, las hordas revo lucionarios invadieron el buque y pasaron inmiseri cordemente a cuchillo a trip Cantes y pasajeros. Murio el señor Herrero y Peral sirviendo a la Hermandad de Caridad de San Jose institución a la que por muchos años presta ra una muy hermosa y desinteresada labor. Tuvo un grande y buen ami

go: don Cleto González

Viquez, con cuya intima

amistad don Gorgonio se

honro siempre, amis'ad

Este documento es propiedad de la Bib

Otra medida de importancia tomará la municipalidad de San José a iniciativa del propio señor, Pinto. Innovar en ius servicios) del departamento "Inspección de Edificios" poniendole bajo la dirección de un profesional que puede ser,-para evitar aumentos en el presupuesto- un ingeniero al servicio de la misma municipalidad, 1/ra [1] control debido y científico en el servicio de construcciones en la ciudad y barriadas para el ajustamiento, en un todo, a los reglamentos oficiales en la ma teria. Comenta el solior Pintc) fue e lo l'edundala tanto en peneficio de los propietarios que construyen porque los trabajos estarán bien vigilados, como de las conveniencias comeunes de sanidad y ornato de la población. Indíca el señor Pinto que en estos servicios obsérvanse muy secias inconveniencias que en manera alguna deben permitirse.

El señor Pinto está de acuerdo en que la municipalidad sostenga todo su actual numeroso y lujoso tren de ac tesanos y peones, de dar efec tivo y útil rendimiento al tra bajo de esos hombres, rendimiento que no dan, por faitar a la municipalidad materiales con qué construir o dinero va ra comprarlos, ocupándose en consecuencia a todo ese ejercito de trabajadores ei actividades muy secundarias que no reportan a la ciudad mayores utilidades, inmediatas. De ma nera, que el dinero que se va en jornales, que es mucho, es casi como tirado al arroyo, y en su concepto, para evitar esa inconveniencia, la munici palidad debe de proceder en uno de estos dos sentidos: el de financiar la compra de ma teriales en cantidad y proporción conveniente para realizar obras de ciertos e indiscutibles servicios públicos, o el de reducir, por economía ese nú meroso tren de trabajadores, inclinándose el señor Pinto por la primara deesa, tendencias.

Inmigración centroame. . . (VIENE de la pág. UNO)-

se refleja en manifiesto y evidente perjuicio de la agricultu ra, problema que agravará en el instante que pasen los contra tos bananeros del Pacífico por lacional "Migual Obrogán Lizano" dal Sistema Nacional de Pibli En sus dientes t la clave de su d



LA ARMONIA DE LA BELLEZA SE OBTIENE CIN



LA PASTA DENTIFRICA QUE LE GARANTIZA A UD. LA IEL

POR UN PRECIO A SU ALCANCE, LA CONSI-GUE EN TODAS LAS BOTICAS Y EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS. - PIDALA UD.

URBANO VILLANUEVA APUNALEADO AYER

bajadores a las zonas costenas | pueden pagar los jornales que | sur donde so desarreilan aquellas actividades, consideran do de tanto los referidos señores finqueros guanacastecos de necesidad y conveniencia abrir las fronteras a la inmigración centroamericana. Observan q' por efecto de la crisis economi ca que azota a la vecina Repú blica de Nicaragua de ahi pue den llegar a Costa Rica millares de trabajadores del campo con lo que se solucionaria el mo sentido ante el gobierno probleman Indican que en las no accediendo a esas aspiracio condiciones actuales ellos no nes.

los bananeros sencillamente porque los negocios de la agri cultura menor (cereales) no da mun para tanto, máxime con el con talez trol de precios establecido por el gobierno sobre los productos agricolas lo que no deja de ser de las rémoras que impiten el desarrollo de la agricul tura en mayor escala. En esto existen precedentes. Otros intentos se han hecho en el mis

reif e

lienen distinción

ENEIN DIENTES BLANCOS COMO PERLAS



ENLEJANO POBLADO DE VOLCAN DE BUENOS AIRES AGREDIDO POR UN DESCONOCIDO - EN AVION FUE TRAIDO A ESTA CAPITAL AYER TARDE

peró a que Villanueva ljoría.

el volcán de Buenos Ai- se pusiera en una posición en en la tarde de ayer ocu i forma de que le diera la espal an hecho de sangre, y que da y llegado este momento el est ermine con fatales con indiciado lo aprovecha sacando ncias las cuales pueden un puñal, que con toda la fuer per a prisión a un individlo za va a introducirse a la espal quien nos abstenemos de da o mejor dicho, casi en la cin de la nombre. El acontecimien tura de Villanueva, este caé sin cedio cuando el señor Ur conocimiento. Al rato de ésto, Tillanueva Beita, nativo es conducido urgentemente por sidente de Cañas de Bue- uno samigos que le encontraañía del sujeto antes men de Dios, en donde se le atien-

do en ese lugar. El indivi de. Hacemos votos por su me Accidentados

ELEDÓN

EL ESTADO ESTA OBLIGADO A UN SACRIFICIO ECONOMICO POR HEREDIA

Magnífico el proyecto del Licenciado Arias para el establecimiento de una potente planta eléctrica para los servicios de la ciudad y cantones de esa provincia

DECLARA A "NOVEDADES" EL DIPUTA DO DON JUAN MARIA SOLERA

La solución de esta clase de problemas no admite procedimientos de términos medios. — Estoy de cuerpo y alma con el propósito del señor Arias y acuerpo decididamente su proyecto

Refiriéndose el diputado D. Juan María Solera al reporta je de su colega de camara, li cenciado Trejos, aparecido en laedición de ayer, de NOVE-DADES, relativo al problema 'servicio del alumbrado eléctrico en Heredia", conceptúa ese señor representante que se hace perfectamente en enfocar el asunto con toda seriedad, en la tendencia, desde luego, de interesar en el caso al Ejecu tivo y al Congreso, por que, es indudable que sin el apcyo económico del Estado, no seria posible realizar aquella obra de indispensable e indiscutible conveniencia pública. Moralment | lel Estado está obligado con Heredia a ese sacrificio, sencillamente por que, nin guna otra provincia, sacrificase por el Estado, rentisticamente, en lo que la de Heredia se ligifica, contribuyendo como coitribuye anualmente por concepto del tributo so bre la exportación del café con una suma nunca menor de 70 fil dólares. Si, como lo anuncia el señor Trejos, existe de parte del diputado don Juan Rafael Arias la intención o propósito de presentar un plan completo y perfec to para solucionar aquel problema, abarcando, en él, los servicios de alumbrado eléctrico en todos los cantones de la provincia, la idea es colosal, porque, evidentemente. problema existe en casi todos los pueblos heredianos. Una planta eléctrica de la magnitud y potencia neci arias pa ra el completo y eficiente su ministro de fuerza y alumbrado en todas las principales po blacio (e) herediane; costario mucho dinero, y bajo ningún concepto la obra podria ser fi nanciada por las municipalidades de los cantones benefi ciados, aunque si podrian ayu dar muchisimo económicamen te. A esa hermosa idea señor Arias, encuentro un as pecto de trascendental imporancia de caracter nacional: el de que quiza por medio, de su plan, pueda perfectamente resolverse el problema eléctrico de San José. Y, como no. de establecerse una planta de la suficiente potencialidad pro ductiva de energia, como para el suministro, también, de fuer za y luz, a ese vecindario. Opi no como el señor Arias: la so lución de esta clase de problemas no admiten procedimientos de "términos medios" Ser o no ser; o se les resuelve de verdad llegándose al máximo de empeños y sacrificios a q' se halla de llejar, las cosas hechas a medias, nunca resul tan blen. En re | men: estoy en cuerpo y alma con el pro pósito del señor Arias: peró, por Dios, que tales propósitos no resulten una simple y muy

Movimiento diario del Hospital San Juan de Dios,

amable idealidad

4 DE ABRIL

Entradas Salidas Entradas de la Cía. Bananera Salidas de la Cia. Bananera ... Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregon Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

INTERESANTE SUGESTION SOBRE CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS

LA HACE A "NOVEDADES" DON JUAN BAUTISTA BORBON

San José, Mayo 4 de 1938 Señor Director de NOVEDADES

Muy distinguido señor:

tino acogedor de las buenas ini gun rumores, ni los servicios ciativas, no cabe la quietud y municipales pagan, amén que menos deben los ciudadanos de hoy por hoy no son, ni duejar las vibraciones del pensa- nos, ni viven los agraciados de miento acumuladas en lo teji laquel tiempo y segundo: hay dos del cerebro, cuando estas que apreciar el tiempo que se eon impulsadas por un espíri tu de cooperar en las iniciati vas expuestas de otros que de sean el bienestar colectivo.

dé acogida a estas líneas en las columnas de su bien acreditalo periódico; el cual publicó con fecha de ayer, el artículo q' tenía como título: "Ley de Inquilinato, controladora de alterés está en la intima relación con lo que en la precisa oportunidad, que surgia la idea i de la construcción de las casas baratas para obreros y em pleados públicos, le hice al se la sugerencia de resolver el problema de la vivienda, con el sis tema del pago de alquiler, por el interés del dinero invertido en el inmueble. Esto apreciando dos aspectos de la amable idea, de la formación del barrio de obreros por medio de l

la construcción de casas baratas y por pagas en mensualidades, primero:: la experiencia recogida de los efectos habidos con las que construyó no solo el gobierno, sino varias institu Siendo su importante vesper ciones de beneficencia, que se gastará para ver realizada una idea que ahora principia ani ciase. Por estas razones, como por las conocidas de todas, el Razonado el móvil de la pre problema de la vivienda urge sente, espero de su bondad le resolverlo sin pérdida de tiem po, por que al rededor de él hay que tomar a buena cuenta las medidas de higiene y la constante concentración en San José de gentes; prestándo se estad circunstancias a una quileres". Como su fondo e in mayor especulación del negocio de las casas dealquiler, por lo que es de esperar, que la ges tion que hacen los mil firman tes de San José, en su pliego que oportunamente conocerán os honorables representantes nor Presidente de la República, en el congreso será acogida con el calor del patriotismo y los sentimientos más hondos de hu manidad.

> Al anticiparle mis agradecimientos, quedo de Ud. Atto. y seguro servidor,

> > Juan Bta. Borbon Ch.

LOS ASUNTOS QUE TRAMITARA LA MUNICIPALIDAD EN SU SESION DE ESTA NOCHE

Los siguientes son los asun- ción. tos de la orden del día para la sesión ordinaria de la Mu- Sol. Plazo para el pago de im nicipalidad del Cantón Central/puestos de pavimentación. de San José, esta noche:

Asistencia de Jefes de Departamento a la sesión.

Edad de los senores regido-

Nombramiento de Comisio-

Cuentas. Planiilas.

Renuncias y nombramien-Correspondencia.

Focos apagados durante los

meses de enero y marzo de 1938. Reuniones periódicas de Je de multas.

113 de departamento con los señores regidores.

Excitativa al señor Contador Municipal para que preente el plan de Reforma Tributaria.

Adelia de Fernández. Rebaja impuestos. Eliseo Romero. Sol. Paja de

Emel Jiménez y Jorge Aubert, Sol. Plazo para el pago de impuestos de pavimenta-

0 Defunciones: José Sandi Angulo, 5 Eduvina Chaves Zamora, Ventura

Adela Guevara de Bonilla.

Amelia Martinez. Reclamo impuestos.

Eduardo Zuniga Villalobmos. Oferta de venta de un lote de

Municipalidad de Goicoechea Solicitud de postes de alumbra do público. Benna Textil Co. Permiso pa

ra exhibir casimires en la Pla za Pasteur.

Francisco de P. Gutiérrez Ross. Fajas de terreno. Gonzalo Barboza Mpñoz, Sol-

Paja de agua. Fuscaldo Hnos. Exoneración

Juan Rafael Salas. Reclamo

de patente. José Ana Solano. Sol. Cons-

trucción de cordón y caño. Remate del lote Rampazzini. Carlos Quirós Pérez. Traspa so de créditos por exceso de

pago de patentes. Juan Rafael Pérez Muñoz, fa

ja de terreno. Blanca Quirós Vindas. Recla

mo impuestos. Arreglo de la calle 1ª entre avenidas 18 y 20.

Caneria de San José Eloisa Mora Peraza. Sol. de

tubos de cemento. Iniciativas de los señores re gidores.

DIVERSIONES

Las consecuencias de haber abusado de las diversiones nunca se hacen esperar. Agolamiento cerebra!, debilidad, pérdida de la memoria, insomnios y sobresaltos, incapacidad para trabajar, etc., son síntomas ciertos e inequivocos de agotamiento y es enfonces cuando se necesita descansar.

Los mejores resultados para la convalecencia se obtienen cuando la temporada de descanso se combina con un tralamiento de

porque este valioso medicamento suministra al organismo los elementos consumidos por los abusos. La FOSFO-KOLA estimula el apetito, levanta el espiritu y convierte el abatimiento en oplimismo y alegria, facilitando la recuperación de las energias perdidas. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país.

EXCESO DE PAGINA de la MUJER

CUMPLEANOS -:-:-



Srita. FLORIS QUIROS

Hoy celebra el día de sus días la encantadora señorita Floris Quirós, simpática damita a quien NOVEDA DES rinde hoy sa más expresiyo homenaje de simpatia, deseándole también muchas felicidades.

PARA CHICAGO

TRASLADO DE RESIDENCIA

Proximamente trasladarán su re-La abraza cariñosamente su sidencia de Cartago a esta capital, MEJORIA el coronel don Arturo Loría, su senora esposa dona Graciela de Lo-

En fecha próxima sale a estudiar dentisteria a Chicago el joven don Ricardo Kriebel Le anticipamos nuestro saludo de despedida.

Albertina F. de Ramirez ria y sus niños.

(VIENE de la pag. UNO)-

hoy. Todas estas cosas Marga-

rita, las palabras suyas, la la

grima en la pupila de un ami

go, la palmada en el hombro,

la voz de cariño, el servielo o-

portuno, son manifestaciones

que llenan el corazón. Pero esa

gratitud, no es de la que puede

| definidamente puesto que los huel- | HOY CUMPLE AÑOS LA Transatlantique. La huelga de la tri guistas piden mejores condiciones pulación impidió la salida del barco de trabajo inclusive un cambio en vida de nuestro hijito. Pero rumbo a Nueva York ayer, pero los el diseño de sus uniformes. De Lonpasajeros durmieron a bordo con dres se informa a este respecto que licio la Negra Alvarado, como carisus ventanas cerradas por la oficia- los reaseguradores británicos perdie nosamente se le conoce entre sus acordia infinita de Dios que no lidad con el propósito de impedir ren entre ochocientas mil y un mique alguno de los huelguistas se llón de libras esterlinas, pero que riñosamente a tan excelente amitrasladara a bordo para cometer al afortunadamente muchas casas esde medir lo que vale el noble gún acto de sabotaje. Los oficiales tán afectadas, de manera que las neficio de los pobrec vergonzantes compañero de mi vida, padre del barco anunciaron que el zarpe pérdidas sufridas no afectan en de- 2s de sobra conocida en todo el tal regresó a Puntarenas don Ar-

TRISTE ANIVERSARIO

Se han cumplido diez años del sentido fallecimiento de la recorda-

CUMPLEAROS

En el día de su cumpleaños enriamos nuestras felicitaciones a la estimable señora doña Alicia de La

DE NICARAGUA

A bordo del avión regular de la Pan American Airways llegó nueda señora doña María S. de Araya, vamente esta mañana al país, el madre de nuestro apreciable compa Excmo, señor doctor don Manuel nero de trabajo don José Araya S., Cordero Reyes, Ministro de Relacio a quien renovamos muy especial- nes Exteriores de la República de mente las más sinceras palabras de Nicaragua. NOVEDADES le reitera su saludo de bierrenida.

La verbena que organiza el Comité Patriótico Español



Srita, Victoria Terán Valls

Entre el grupo de numerosas con, Victoria Terán Valls. NOVEDADES currentes a la hermosa verbena que aprovecha la oportunidad de rendir prepara el Comité Patriótico Espa le su más galante homenaje de sim nol, figura la encantadora señorita patía y admiración.

Continua mejor de su dolencia la estimable señora doña Marta de Lara. NOVEDADES hace votos por su pronto restablecimiento.

NEGRA ALVARADO

Hoy celebra la fecha de su natamistades. NOVEDADES felicita ca ga, cuya desinteresada labor en be

MEJORIA

Ha seguido mejor de su dolencia don Carlos Manuel Pacheco Chaverri. Lo celebramos.

LA OPERACION DE AYER

Con todo éxito fué operado ayer en la Clinica del doctor Hernández, nuestro, buen amigo don Jaime Solera Bennett. NOVEDADES formula sinceros votos por su pronto res tablecimiento.

PARA PUNTABENAS

Tras corta temporada en la capituro Ardón.

COLCHAS DE ALGODON

GRANDES Y PEQUENAS

HEMOS RECIBIDO OTRO NUEVO SURTIDO QUE SEGUIREMOS VENDIENDO POR OCHO DIAS MAS A PRECIOS DE OCASION.

NO SE OLVIDE: DESDE 8.80 LA PIEZA

VEA NUESTRAS VITRINAS

Gran Bazar "La Casa" Gil y Hernando

De doña Albertina de Ramírez a doña Margarita

C. de Lara

Sra. doña Margarita C. de Lara. , P.

Amiga querida:

He leido con gusto sus frases de aliento y de cariño, las que aprecio mas aun porque vienen desde su lecho de enfer expresarse con palabras, es de ma y las que resultan como to la que no se olvida nunca y se das las manifestaciones de la guarda para siempre en el coamistad, un legitivo en la hora razón. de la prueba. Cuatro dias de werdadera angustia (no ocho como exageran, al dar la noti cia en un periódico que hasta cierto punto exploto nuestro do lor). Cuatro dias, en los cuales, sólo estuvimos con el alma de rodillas, pidiendo al Dueno de las existencias que cumpliera su Santa Voluntad; pues de El unicamente dependia la fuerontambien los momentos en que pude medir la Miseriabandona a quienes se entregan en sus manos. En que pu amoroso y abnegado, incansa del barco había sido pospuesto in- masía a las empresas individuales. país. ble para hacer lo humanamen te posible por la salud de sus hijos. Si amiga mia, todo dolor se mitiga cuando pasa co mo en este caso que nuestras dos almas saben elevarse juntas como las dos alas del cón dor, para alcanzar la altura es piritual, inaccesible cuando en tre los esposos no hay compren sion, pero facil cuando existe la afinidad de las almas. En este noble companero descansa mi vida. De pués de Dios a él por su abnegación y al competente Dr don Jorge Ortiz Martin, medico que atendio al enfermito, se debe su cura ción. Nunca se puede atribuir a mis cuidados, si casi fui una autómata en estas horas de do

Ud. comprende ademas, que en estos casos es cuando se va Ioran los buenos amigos. Consuelo tuvimos al ver desfilar por nuestros humilde recinto a todos mis companeros y a to dos nuestros amigos. Cartago entero, puso su corazón en nuestro pesar para mitigarlo Satisfacción y gratitudo he aqui nuestros sentimientos de l

lor.

SECCION DEPORTIVA

TEMPORADA Nicaragua

Hace algunos dias dimos cuen i que ta de que se pretendia en Nica acio ragua enviar a nuestro pais de una novena de base ball, la de lle- San Fernando, con el objeto de que jugara una temporada con los equipos de beibol de nues tro país. Esta mañana recibimos por correo aereo noticias de Managua en que se nos da cuenta de que en vista de que el interés por el base ball es ca da dia más considerable en nues tro pais, se ha vuelto a pensar en la posibilidad de que un equipo de bateadores nicas pue da realizar la jira a Costa Ri ca y que al efecto seran hechas las gestiones pertinentes en forma oficial dentro de pocos dias.

ANTE EL GRANDIOSO EVEN TO DEL DOMINGO

Todo comentario deportivo parece girar en estos momentos en torno del archi-grandioso evento de base ball del proximo domingo en el estadio entre las novenas CUBS y la Seleccion Josefina.

LOS CAPITANES DE LOS CUADROS

Johnson y Ortiz capitanearan las dos formidables escuadras que se enfrentaran el domiugo en sensaciona! partido.

ES DESFILE ATLETICO

Con ocasión del grandioso evento de bates a que nos venimos refiriendo, se aprovechara la oportunidad para hacer un desfile de los jugadores que in tegrarán las novenas que entra rau al diamante a contender por el campeonato de primeras divisiones de base ball.

ENTREGA DEL TROFEO KLIM

También le sera entregado al Cemento Maciste, que en el pro ximo campeonato jugara bajo los colores del Orion Sport Club, el magnifico trofeo de la serie Klim, que ganara en reni da competencia el ano pasado.

LA GESTION DE LA FEDE-RACION ANTE FOMENTO

Nuestro colaborador Don Q se refiere en un artículo que publica hoy en nuestro colega LA TRIBUNA un interesante comentario a la gestión que úl timamente ha hecho la federación de futbol ante la secreta ria de fomento para que esta | se sirva ordenar la demarcacien de las canchas donde se po dran llevar a cabo los encuentros de futbol del campeonato. En la actualidad segun parece solo el Orion tiene cancha, pues las de los otros clubs, al hacer se el trasado del aeropuerto in

En vista del incremento que ha tomado en los últimos meses este deporte er nuestro país y del interés que hay en Nicaragua por la celebración de esa tem porada, se harán las gestiones pertinentes

ORTIZ Y JOHNSON CAPITANEARAN LAS NOVENAS QUE SE ENFRENTARAN EL DO MINGO EN EL ESTADIO. - ENORME ENTUSIASMO POR EL GRANDIOSO EVENTO DE BATES "CUBS" VS. SELECCION. - EL ORI ON Y L ALIGA JUGARAN EN CANCHAS ABIERTAS. - CARLOS LUIS JIMENEZ, PRESIDENTE DE LA LIGA NAL. DE BASEBALL

El Deportivo Saprisa jugará frente a los chicos del "Arenas FC."—El Audax reaparece en canchas abiertas el domingo. — Comunicación a la FIFA sobre el combio de nombre de la Federación nacional.—Las obras olimpicos, la visita del comité al señor presidente y otra snotas en torno a las olimpiadas recoge Insider en "Sporting"

una de las disposiciones que to mó ante las gestiones de los deportistas en defensa de La Sabana, el ministerio de fomen to wue la de asegurar a los clubs sus canchas, pero hasta el momento no ha habido ninguna demarcación y esto llegara a entorpecer las actividades campeoniles si no se procede euanto antes a realizar esa de marcacion. Consecuencias de las tendencias entreguistas.

EL UNION Y LA LIGA EN CANCHAS ABIERTAS

Toca el domingo jugar nueva mente a los conjuntos Unión de Tres Rios,, campeon de segundas divisiones con la Liga Deportiva Alajuelense. El encuentro se verificará en canchas abiertas y no en el estadio como se habia anunciado.

LOS MUCHACHOS DE LA ESCUELA DE AGRICULTU-RA Y LAS OLIMPIADAS

Recibimos ayer a visita de un grupo de estudiantes de la Escuela Nacional de Agricultura que nos manifestaron su de-

ae participar en las proximas olimpianas intercolegiales que se verificaran en el mes le octubre, segun disposicion del comité olimpico que NO-VEDDADES Y LA TRIBUNA dieran a conocer su oportunidad.

INSIDERS ESCRIBE

Amigo reporter:

Si tiene a mano un campito en su Eporting de hoy, Hene-el hueco con estas notillas y comentarios que recege anoche.

-El Comite Olimpico dispu so en una reciente sesion visitar al senor presidente de la re pública con el objeto de excitar lo a aceptar la sede de los quin tos juegos alimpicos. La vigita ternacional, quedaron elimina | se efectuo y los diarios de gyer das. Se nos informa y así lo ha dan cuenta de los resultados

entrevista.

-Me parece que es factible desde todo punto de vista la celebración de las olimpiadas ba y yo fui por cierto uno de los

ce saber también Don Q, que | bastante satisfactorias de esa | competencias lo dije: la gran di ficultad esta en la construcción de las obras olimpicas; pe ro no fui por cierto del todo atrabiliario en mis conceptos sino que indique al igual que Si algo se ha puesto cuesta arrilotros comentaristas que si se co menzaba desde este mismo ano que al principio no más que se a alistar lo concerniente a esas menciono a Costa Rica como obras y a la preparación técni probable sede de las próximas ca de nuestros muchachos, todo

se podria realizar.

D-En cuanto al costo de las obras olimpicas se ha discutido mucho. Nosotros sacamos la consecuencia por lo gastado por Panama. Sin embargo, nosotros no podemos ni lebemos hacer las cosas tan en grande como alla. Debemos hacer esas obras con economia. Ajustandonos al ambiente. A la pobreza del país Y de esta manera no dejara ma yores compromisos al actual go bierno al que le suceda.

-El acondicionamiento del estadio y de las pistas perfecta mente en cuatro años lo paga el mismo estadio. Hemos visto como las obras que se llevan a cabo van pagandose con los mismos fondos que se recolectan en los partidos. En cuanto al gimnasio, no urge hacer una obra monumental. Además no tenemos el caso de Panamá que tenia que proceder primero a la compra de terrenos, lo aumentó en forma fabulosa el precio de las obras. Aqui la mano-de obra es por otra parte mas ba rata. Si hacemos las cosas des de ahora, mucho más barato re sultara, porque no se hará con Pasa a la pág. OCHO

Anita Lizana Comparada Con Susana Lenglen

El "record" maravilloso de la campeana chilena. — La simpatía que el rey de Inglaterra siente hacia "la señarita". - Sus amores con Robert Ellis, tennista de Escocia. - Anita Lizana con música de "La Cucaracha"

Esa devoción de Anita Lizana por La chilenita, la chilenita, Robert Montgomery, se remonta a ya no puede cnamorarse, los días del colegio, cuando su po- porque ya tiene, porque ya tiene, pularidad de tennista le permitia arbolito a que arrimarse. ya el lujo de acudir con frecuencia a las salas de cine de Santiago Entonces coleccionaba los retratos del astro de la pantalla, y se dice que en alguna ocasión le escribió cartas de ar or, que no se sabe si

llegaron a si destino. el que piensa casar en breve. Se llama Robert Ellis, nació en Escocia y es un buen jugador de tennis. Cuando al regresar Anita a su patria alguien le preguntó si su novio era guapo, contesto con incontro lable orgullo: - Si, se parece a Ro

bert Montgomery ... Anita conoció a Robert Ellis en una partida mixta en la que "Bob" jugaba contra ella. Recordando esa primera entrevista. la campeona co

-Le gané el primer "set" que ju gamos, y eso siempre me ha parecido un buen augurio.

Desde que Anita llego a Inglaterra, fue la figura mas popular de los "courts". Todo parecia agradar les de ella a los ingleses: su figura pequeña, llena de vitalidad y dinamismo, su cara morena y simpatica sus caidas espectaculares, su brillante juego, su fino "sportman+ ship" y su buen humor tan espontaneo como inagitable.

ANITA LIZANA CON MUSICA DE "LA CUCARACHA"

Cuando Jué a jugar a Escocia por primera vez, las gentes, que ya conocian el romance de Anita con Ellis, no acertando a pronunciar su nombre la rebeutizaron llamandola Maggie McPherson.

El novio de Anita tiene 23 anos y es campeón de tennis de Escocia. Cuando se hizo pública en Inglatecra el compromiso amoroso de los dos tennistas, las gentes le pusieron una nueva letra a "La Cucaracha" v cantaban asi:

Dicen que Anita Lizana quiere mucho a Robert Ellis, y que en su lejana patria,

Se dice que Roberto Ellis y Anita Lizana se casaran este otono en Escocia, y que irán a vivir a las posesiones de su marido cerca de Dundee.

dilección por la brillante jugadora chilena, y que sufrió una decepción cuando el año pasado, inesperadauente, - Anita lo achaca a que es taba enferma, - fue derrotada en Wimbledon por la jugadora france sa Mme. Mathieu.

Todo el mundo cree en Inglaterra que Anita ganara este año el cam peonato de Wimbledon. Los criticos ingleses estiman que la chilena es superior actualmente a todas este ano en la clasica justa, y la proclaman una nueva Susana Lenglen, a la que sera imposible batir cuando alcance la plenitud de su

EL RARTIDO MAS DIFICIL DE LA CAMPEONA CHILENA

Segun Anita, el partido más dificil que ba tenido que jugar en toda su carpera, fue el que le ofreció el ano pasado, durante el torneo da Sperling. - A Hilda - ha dicho Anita - le gane el primer "set" con facilidad, pero en el segundo me jugo de un modo que estuvo a pun to de descorazonarme. Usada una lentitud desesperante, que poco a poco me fue poniendo intranquila y nerviosa. Me gano varios juegos, pero al fin legre quehrar su resis tencia.

La carrera de la chilena estuvo en peligro a principios del ano pa sado, cuando agotados los fondos de la suscrición que le haian becho en dad de tiro son engañosas, perque su pais, se vio a punto de tener hay fuerza en ellas cuando la neceque abandonar Inglaterra por carencia de numerario. Entonces, muy la polaca Mme. Jedrezkowska. Por oportunamente, vino la sensacional todos conceptos esta senorita de 21 victoria sobre Dorothy Round, la años es una nueva Susana Lengien, actual campeona de Wimbledon, y la futura reina fuera del alcance de

gobierno de Chile instruyéndola pa ra que se quedara.

EL "RECORD" MARAVILLOSO DE ANITA LIZANA

A partir de febrero del año pasado. Anita inicio su serie de triun fos sensacionales que la llevaron a ganar nueve torneos en Inglaterra Talbién, se asegura que el Rey y el continente y en el breve espa Ahora An la tiene un novio con Jorge VI de Inglaterra siente pre- cio de tres meses. Esas victorias, que obtuvieron para la jugadora chilena la reputación de nueva Su sana Lenglen, fueron las siguientes: West of England, Northern, Bri tish Hard Curts, Withdean, Hurling ham, Tall bo (Birmingham), Middle sex, Cot'e D'Azul (Cannes) y Men

> Entre las adversarias de Anita Li zana que ha batido se cuentan Jos siguientes nombres: Mme. Mathicu (Francia), Frau Sperling (Dinamar campeonas que puedan tomar parte ca). Mmc. Jedrezjowska (Polonia), Dorothy Round, Peggy Scriven, Jean Saunders y Maryq Hardwicke (In glaterra y Alice Marble, Carolin Babcock, Virginia Rice Jahnson, Miss Van Ryn y Dorothy May Bun dy (Estados Unidos).

Acerca de su actuación en Califor nia después de su triunfo en Forest Hill. Anita Lizana se expresó

-Aquellos juegos me latigaren mucho. Las canchas son alli de cemento y asfalto, muy distintas a de Bristol, la jugadora danesa Hil las de Inglaterra que son suaves, hechas de pasto y ladrillo molido. Los pies se me destrozaron, se me llenaron de ampollas y tuve que ver a un medico. No estaba acostumbrada a correr en un piso ton

> Respecto a los méritos de Anita Lizana, J. P. Allen, el cronista de tennis de "The Sun" de Nucva York. escribia a raiz de su triunfo de Forest Hill:

"La Senorita Lizana es el Sidney Wood femenino. Su gracia y agilisita como descubrio, para su mal, al dia siguiente un cablegrama del todas las jugadoras de tennis".

ESTADOS UNIDOS...

(Viene de la pag. DOS)-

triunfo para ir cerrando mas el circuito de influencia en torno de la Casa Blanca. Es muy po co probable oue combatan las mociones de gastos en miles de millones, pero no estaran dispuestos a devolver a Roosevelt mediante autorizaciones ejecu tivas de inversión, el poder po litico que acaban de quitarle en historica jornada parlamen-

"Nuestra capacidad -

el Presidente en su discurso del 14 de Azril - no tiene mas limite que nuestra habilidad para trabajar juntos". Fue la más frondosa rama de oliva q' habia salido de sus labios en muchos anos. Pero los congresales, que lo vencieron recien temente, no han recogido la ma no extendida, asi no mas. Quie ran darse garantias y las buscarán en leyes que autoricen las inmensas sumas del presu puesto de guerra contra la de-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica. dijo | presion.

DELIRANTE ENTUSIASMO PA-RA EL ESTRENO DE "ROSALIE" EL DOMINGO EN LOS TEATROS PALACE Y VARIEDADES

Neyson Eddy y Eleonore Powell conseguirán el éxito más arroliador de 1938 en "ROSALIE"

Dos grandes acontecimientos anuncia el Palace para esta semang. Mañana, viernes, se estrena en función de gran gala a las 8.45 nada menos que LAS OLIMPIA-DAS DE PANAMA con invitación especial del señor presidente de Ja República y de los ministros de Venezuela y Panamá. Para esta película hay un delirante entusiasmo por el hecho de que se ven los eventos en que tomaron parte todos los costarricenses y sobre todos, se admiran las únicas y exclusivas vista del match México-

Para el domingo el llenazo va ser fenomenal. Por fin se estrena el gigante de gigantes: ROSALIE, la extraordinaria super opereta de Nelson Eddy y Eleonore Pow-

Solamente podemos decir que hay en todos los círculos un entusiasmo tan grande, que se calcula que los teatros PALACE y VA RIEDADES van a ser pequeños pa ra dar cabida al público que va a llenar el teatro de bote en bote. ROSALIE está causando furor en todo el mundo, ha enloque cido a todos los públicos. Su musi ca se canta en el continente, de punta a punta.

ROSALIE, la majestuosa y maravillosa producción de oro de in Metro, será estrenada el domingo, terior del Secretario de Estado Cor lo que significa que los teatros Palace y Variedades estarán reple tos de público.

Pronto: BESOS BRUJOS Libertad Lamarque.

DOMINGO: PALACE y VARIEDADES "ROSALIA"

por Nelson EDDY y Eleonor POWELL

HOY, Jueves 5 de mayo

A las 3, 7 y 8.45 60 Un estreno de domingo! "CASTILLO

DE NAIPES" por Frank Morgan, Florence Rice y John Beal

A las 3, 7 y 8.45 60 TOVARICH" CHARLES BOYER y CLAUDETTE COLBERT

A las 3 y 7 .. . 30 "CADETES DE SAN MARTIN" Parlante EN ESPANOL

A DAS 8 45 50 Beneficio de la TIPLE OLGUITA AZURDIA tomando parte CONCHO VINDAS, Gordo ORTI, Cas-

tillo, Lacayo, etc., etc.

A las 7 y 8.45 ... 30 "PARECE QUE

FUE AYER"

por Margaret Sullavan y John Boles

BARRIO MEXICO

A las 7 y 8.45 30 "La Mujer sin Alma" por Rosalind Russel y JOHN BOLES

A las 7 y 8.45 30 "El Lobo Humano" por WARNER OLAND

"Avúdame a Vivir" por Libertad LAMARQUE

SANGRIENTA BATALLA SE DESARROLLA EN CI

cinco dias las fuerzas de Fansunfi y Sakahara estan luchan CICLO DE CONCIERTOS MUSICALES DARA EL do en una de las más sangrien tas bahallas de toda la puerra "CUARTETO SERRANO" chino japonesa, y los contendien tes han sufrido bajas que pasan detres mil himbres, o sea mavo Entra al sétimo año de vida ese magnifico conjunto, el res que las que ocurrieran haprimero en su genero existente en el país

ce más o menos un mes en la to ma de Tayerschwang por los chi El cuarteto Serrano, cuya inicia- por quienes los escucharon, dadas nos. Los muertos chinos y japo neses yacen juntos en el camteto de música de cámara que se po de batalla, con los últimos tor, al par que director es el reputado violinista don Alfredo Sepelo de sus novias debajo de rrano, a cuyo entusiasmo y acrisosus uniformes. Las tropas chilado temperamento artístico se debe nas lanzaron hoy un formidaque estos cuatro consagrados artisble ataque para tratar de ejecu tas que lo integran constituyan utar un movimiento envolvente alrededor del ala del ejército conjunto, y se conserven llenos de entusiasmo, a pesar de todas las vijaponés a fin de desalojarlo de sicitudes luchando contra la indiferencia del medio ambiente en que LOS ESPAÑOLES LEALES EN

portando mascotas budistas

NUEVA YORK ASEGURAN QUE

EL EMBARGO DE ARMAS SE-

NUEVA YORK, 5. UP. - Fuentes

responsables de la colonia de Es-

paña republicana en Nueva York

informaron a la United Press que

después de una reunión ejecutiva

del comité de relaciones del senado

celebrada ayer y una consulta pos

dell Hull con el senador Borah se

tienen las mejores indicaciones de

que los senadores partidarios de la

administración del presidente Roo-

sevelt apoyarán la resolución del

senador Gerald Nye pidiendo la sus

pensión del embargo de armas en

contra de los contendientes en Es

paña. Estas mismas fuentes indica

ron que parece que el propio pre-

sidente está en favor de levantar

el embargo durante las sesiones ac

tuales del congreso, y agregaron:

"Hemos sido informados que la ma yoría del senado favorece la sus-

pensión del embargo, y que se to

mará una acción decisiva en este

sentido dentro de pocos días. Nues

Gran revista naval en . . .

comitiva como también el Duce sa lieron de Roma en trenes separa-

dos a las diez y 15 minutos y a

media noche respectivamente para

unirse al rey Victor Manuelli y

al Principe de Piamonte en esta ciu

dad, para luego trasladarse juntos

al gran acorazado "Conte di Ca-

las grandes maniobras, en las que

participarán más de doscientas uni

dades. Las evoluciones de la flota

ocuparán unas diez horas, y al re-

(VIENE de la pág. UNO)-

tro optimismo es grande".

RA SUSPENDIDO

Su labor artística es digna del ma yor encomio, ya que un conjunto de esta naturaleza requiere amplios conocimientos musicales al servicio de una entera dedicación en los es tudios. Necesitase además un gran dominio de cada uno de los instru mentos, ya que deben malgamarse hasta formar un conjunto per

fecto por su unidad. Durante los seis años de estudio constante que lleva ya el cuarteto, estos cuatro artistas han logra do presentarse al público perfecta mente preparados, ofreciendo programas dignos de escucharse con verdadera devoción, y han despertado en los círculos, la afición y el amor a la buena música.

-En el año 1937 iniciaron sus ac tividades públicas en gran escala, y fueron calurosamente aplaudidos

SUCESOS

Resulta herido en una riña que tuviera con un individuo el señor i Recaredo Aguilar Calderón, de San

-A la señora Ofelia Corrales Or tega le fué sustraída de su casa, situada frente a la pulpería El Orien te, una gran cantidad ropa. La senora Corrales acusa como autor del hecho a un muchacho de diecinuee anos de edad.

ridad de orden y seguridad el menor C. Zúñiga. V.

ULTIMA HORA

vour", de 23,622 toneladas, buque MATOSE EL SR. SALGADO gemelo del Guilio Cesare, para ins peccionar la flota y luego presenciar

Er momentos en que cerramos nuestra edición recibimos la noticia de que por los mercaditos de la Pitahaya, un individuo de gresar a Nápoles, el Fuehrer asisti apelido Salgado dié e muerte, igrá a una función de gala en la ópe ra de Nápoles, regresando durante la noche a Roma en tren especial. ron al suicidio.

ción data de 1932, es el primer cuar sus magistrales interpretaciones. Dicron conciertos en la Escuela, aqui todos los recursos y tod fundara en Costa Rica. Su direc Normal, Liceo, Colegio de Senoritas, San Luis de Cartago, Escuela de Música Santa Cecilia, Club Ale mán, la radioemisora Católica asi como en Desamparados y Grecia. Tomó también parte en la asamblea coral del Teatro Raventós, en la na unidad, hase esencial de todo de la Madre en el Liceo, etc. Digno de alabar es el apoyo que la secretaria de educación le ha pro porcionado a esta entidad. Merece también especial mención la directiva del Club Alemán, que con inu sitado empeño prohijó los conciertos del cuarteto.

Ya están por iniciarse las activi dades de este conjunto para este ano y para el caso se preparan con unos soberbios programas que seran una verdadera novedad para los aficionados a la buena música y podemos adelantar que a más de los conciertos en el Club Aleman y colegios de segunda enseñanza, darán un ciclo de conciertos mensuales en el salón de artes de la Escuela Vitalia Madrigal.

Responso ...

(VIENE de la pag. UNO)-

consecuencia directa del exito alcanzado por los japoneses en Manchukuo, puesto que las democracias no le opusieron ninguna resistencia efectiva.

Temporada.

(Viene de la pág. SIETE)precipitación ninguna cosa.

Jai Alai para los juegos de bo esta capital. Del accidente la seño xeo y frontenis, es factible. Ese ra Ruiz resultó con una seria her edificio estamos seguros que se -Detenido por burlar a la auto- ria vendido por sus dueños 20 tuales a bajo precio.

-Lo más costoso sería la pis cina. El balneario si costaría bastante. Pero no tanto como la de Panamá. El plano que hemoa visto es monumental. Es plano de once tramos en un arco cen tral. Esto rompe la costumbre de que estén los trampolines en un lado. De hacerse en la for ma como se proyecto el corto serà inmenso.. Pero como no se ha hecho más que el proyecto, norandose les causas que le induje bien se puede enmendar la pla na. Insider.

LA HORA Y MEDIA MAS TI PESTUOSA QUE UNO PUEL TENER EN EL CINEMATOGI FO: "EL HURACAN"

Así se espresa uno de los gra des críticos de New York acon de la gran pelicula HURACA que interpretan Dorothy Lami y Jon Hall. Samuel Goldwyn uno de los

nios que presiden sobre la maque se llama Hollwood, ha use las maravillas del arte cinema gráfico. Tomó un argumento teresante, actores excelentes, gran director, un músico maest un hábil fotógrafo, un cuarto siglo de experiencia, 1.750.000 lares, lo mezcló todo y presto aqui EL HURACAN la hora y dia más tempestuosa que uno p de tener en el cine. El argumen de Huracán, está basado sobre u novela de la vida de las islas Oceania, escrita por Charles No dhoff y James Norman Hall, aut res de "Motin a Bordo"

En este fotodrama hace su ap rición un nuevo astro: Jon Ha un joven muy bien parecido y un físico espléndide. Dorothy L mour, que hizo su debut cenimu gráfico en "La Princesa de la Se va". Estas dos estrellas estan cundados por un magnifico repa to, figurando: Mary Astor, C. brey Smith, Tomas Mitchell, Ra mond Masey

Los periodicos de New Yor tras de describir extensa y ente nantes de este gran éxito de G dwin, dicen que esta pelicula "tremenda", "magnifica", "uno e los espectáculas más sensacional que el cinematógrafo nos ha dad este año", espectáculo brillante, mamente conmovedor.

La Empresa Raventos hace ber que devolverá el dinero a da persona que no quede satisf cha con el espectáculo. Estame seguros que todo el mundo qui dará encantado de EL HURACA pues no se ha presentado en Co ta Rica nada que le iguale,

UN TRANVIA ATROPELLA A UNA SEÑORA

Ayer en la tarde fué atropella da por el tranvia de la linea Gua dalupe, la señora Rosalía Ruiz S -La adquisición del frontón to, nativa de Grecia, y residente el oa en la cabeza, otra berida en brazo derecho y un fortísimo golp en la espalda. Dicha señora se di rigia hacia Cinco Esquinas cuando iué atropellada por el tranvia en e trayecto de la pulpería El Dolar a l cuesta de Traube, Según declara ella, dice que estaba en esos precisos momentos, un poco mareada a causa de un disgusto que hacia poco había tenido con la señora de la casa en donde ella estaba emplea da. Ojala mejore pronto.

> EL HURACAN (The Hurricane) RAVENTOS PROXIMO DOMINGO!

Hoy a las 3, 7 y 8.45. 0.75 a) Estreno de Noticiario Paramount!

b) Estreno de Fábula Cómica "The Paper Hangers" c) Otro exito músico-romantioc sensacional de domingo. La película que lo tiene todo ... y bueno:

"NO SE PUEDE TENER TODO"

(You Can't Have Everything) con Alice Faye, Don Ameche, Tony Martin y Hnos Ritz

A las 7 y 8.45 ... 0.50 RAFAEL FALCON, en: PAJO EL CIELO DE MEXICO

A las 7 y 8.45 RONALD COLMAN, en: "EL PRISIONERO DE ZENDA"

